

Activité débordante aux bureaux des passeports

Depuis qu'ont été décentralisés, il y a six ans, les services du Bureau des passeports du ministère des Affaires extérieures à Ottawa, six bureaux régionaux ont été ouverts en dehors de la capitale canadienne. Le succès des trois premiers, créés en 1970 à Montréal, Toronto et Vancouver, fut tel que trois autres bureaux, depuis, ont vu le jour: à Edmonton et Halifax en 1972, et à Winnipeg en 1973. Le nombre de 100 000 passeports délivrés en 1970, doit, selon les prévisions, atteindre 300 000 cette année, ce qui représentera la moitié du nombre total de passeports qui seront émis dans tout le Canada.

Les bureaux régionaux occupent toujours une position centrale. De plus, ils sont situés, à dessein, à proximité d'agences de voyages, et leur personnel est à la disposition du public 72 heures par semaine. On y informe des conditions à remplir pour obtenir un passeport, et on y donne des conseils



Le directeur du Bureau des passeports et ses conseillers se réunissent chaque année, à Ottawa, avec les directeurs des bureaux régionaux, pour passer en revue les activités de l'année précédente et établir des plans pour l'année suivante.

à ceux dont le cas est complexe. En outre, un service d'urgence a été créé dans chacune des régions dotée d'un

bureau. Aussi, tous les bureaux de passeports jouissent-ils d'une grande popularité.

Cérémonie au Centre des études canadiennes d'Édimbourg

Le professeur James Gibson, nouveau titulaire de la chaire d'études canadiennes de l'Université d'Édimbourg, a donné sa conférence inaugurale le 18 octobre. Celle-ci portait sur les gouverneurs généraux du Canada (1839-1976). On a remarqué, dans le public distingué qui, y assistait, la

présence de la princesse Alice, de la comtesse d'Athlone, de la comtesse douairière de Bessborough et de la comtesse douairière Alexander de Tunis, dont les maris respectifs, le comte d'Athlone, le comte de Bessborough et le vicomte Alexander de Tunis, exercèrent les fonctions de

gouverneur général au cours des trois périodes suivantes: 1940-1945, 1931-1935, 1946-1952.

Le professeur Gibson, est le deuxième universitaire reçu au Centre des études canadiennes de l'Un. d'Édimbourg. Ce sont des subventions du gouvernement canadien et d'entreprises privées (anglaises et canadiennes) qui ont permis de créer ce centre, le premier du genre en Europe.



Photo prise lors de la réception donnée à l'issue de la conférence. On reconnaît, de gauche à droite: le professeur Gibson, la comtesse de Bessborough, le haut commissaire du Canada en Grande-Bretagne, M. Martin, et M^{me} Martin, la princesse Alice et la comtesse de Tunis.

Un Indien est nommé expert-conseil

M. Bill Thomas, 43 ans, un membre de la bande Peguis du centre du Manitoba, a été nommé premier expert-conseil en éducation des Indiens, à Edmonton, après avoir réussi une maîtrise en administration des programmes d'éducation.

M. Thomas, qui a poursuivi ses études supérieures en pédagogie à l'Université de l'Alberta, fut le premier Indien à être nommé directeur régional au Manitoba. Au cours de sa carrière, il fut directeur d'écoles et directeur des programmes d'éducation en Alberta, directeur de *Newstart* au Manitoba, et directeur régional des Affaires indiennes de la même province.